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行 政 視 察 報 告 書

令和 6年   2月  ■4日

長浜市議会議長 中川 勇 様

長浜市議会議員
｀

北川陽大

私が出席 した次の行政視察の結果について報告します。

1.視察等名  令和 6年度 つなぐ長浜揮察研修

2.視察期間  令和6年 2月 13日 (火 )～ 2月 14日 (水 )

3.視察場所及び目的

①広島県福曲市

常石ともに学園

②兵庫県姫路市
｀

」R太市駅の改築と駅周辺の町づくり

4.調査内容感想等

■広島県福 ⑥ ネ耳疹彗日白勺

記

・全国才く刀の 立 学構 ル 1ノてのイエナプ 章 入の『 常右 と ぅヽにフ ン 1司』

の と の

・視察内容

の い

による学級機威導入)した驚石ともに学園。※私立では長野県佐久穂町萱芭イアll有

りぉ この 内 ハ 貌育委 員△
の 担 業者 》学校 か兆単習^kず 、イエナプ フを

レ
ё の エ ナ ループ

ンの特徴 異年齢のグループ てクラスを編 こルが大きし

閣 lッ て、福 山市の孝t昔長の力が非常に大きいことが絣修でこの導入に

長 浜 市 議 会

言労J明 され



( N02 )

ま した。誰一人取 り残 さない教育に向 て考えられ、学校長は導入のためにイ

エナプラン 国 の オ ラ ンダに学習に カ れゝ た そ うです∩ 大 き

く分けて 1年～3 年までに低学年 をいつたんま とめてシャッフル したグルー

プ∩4年～6 年までの高学年 シャッフル して構成 されたグループとになってい

ます。そして、それぞれがお互いを尊 して、学びたい とを子ど4)た ち自身

に考えさせ ることを悟 先 していますぉ 私

の疑問点 として そ れ ぞれの基礎教育 として学ば′ょ`ければいけない 例えば共

本的な国 教などはどのタイミングで学習す るのかがあ りま したぉそれに

ついては国の学習指導要領 に基づいて、それぞれの教師が常に校 や教育委員

会 と相談 し が ら進めてお られるとのことです ハ

現地を視 しま したが、子供たちの積極性が非常 立ちました。

また、説明を して くだ さった福 山市の 委員会の方や、校長先 のイエ

ナプラン導入に関してのデメリットを 問ぉ「現時点ではまつた くデメリット

はない |と の明 確 な回容オ〆いただきました

誰一人取 り残 さな彰ヽ教育を目指す本市 としても実験的に少数 の学校でスター ト

できるのではないか と感 じま した。

また、イエナプラン導入 したことで でこの福山市常石地区イこ移住 され るか

ら るとのこ の 々とのイベン ど あ り

立ってい る 面幸ゝ見えました∩

■兵庫県姫路市 ⑥視察 目的

・JR太市駅の改修 と駅周辺の活性化方 の学習

ネ見察 内容

‐
が死煮が の 1こ し建て え

の改修 と地域してい た地 の 右 志 が声 をかけ成 し遂 た全 園で 幸ぅ初の事例が駅

めてい ていま R の

市相野)は 2021 年秋、地元 が駅直結の社屋 建設 し、移転 したのがきつか

けとなりましたc地元の自 や企業、自治体、 事業者が連携 した駅の再生

|ま
「全国初 |と のこと。地方 通のあ り方が検討 れる中、生まれ変わった駅 を

まちづくりの核 に位置づけた取 り組みが長浜市の田村駅の再生 を

南長浜 の イ11と こうと1輩

長 浜 市 議 会

まじめとした

′に`ると 主 したこ参考 ,メ
イヒ じ
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まず、この」R 太市訳は 」R田村駅 と同 じく、市街化調整区域に指 されていま

す。また、駅舎が老朽化 していることが課題 に上がった際に、JR西 日本 として

は切符売 り だ けを残す ことを決 め、訳舎 が無 くなる とが1失 ま りま した。

そ こで、地 太 市 地 区のまちづ くり 議会の 自治会長 をは じめ とした方 々 が

」Rと 地元の有 力 企 業、関西陸渾に声 を推卜tす ま し 」Rは駅舎だった土比の売

去日を決 め、 の駅折移転 務夕樟索 していた 陣渾 に決定ハ関西 イま十日闇 西 駅舎の

跡地に社屋 と 1 階 イまカフェと産地直送の販売所冷併設 しました∩

また、関西 が 駅禾U用者のために トイ レを併設 しま した∩行政は まちづ くり

協議会 と 西陸運 の動 きに乗 り合わせ る形で 化調整 区城 に関 して、カフェ

や物品販売ができるように計画地域 を しま したぉ

行政 としては、旧駅舎時代に存在 してヤヽた 」Aの建物がある土地を購入 し、そち

たを駅のロ―タ リー として改修。結果的に、1億 5千万円の負担で、実質的な商

業施設の入 つた駅舎 を手に入れ ることにな りました∩

旧駅舎時代 讀 前 イこ白販機 だ けだ った 市 駅 が 人の集う場所となっています ^

この事例で す べきイま行政主体 では く、 ケ
「

イこまちづ くり協議
△

と閏 西 陣 渾

が 」Rと 協議をす す め ていた とです∩ イよそれを実現させるためイこ市 街 化 調

整区域の中で、商業施設を行えるように後押 しをしています∩

市が担当 した駅前 ロータ リーの花壇はまちづ くり協議会が担当 していますハ」R、

企 づ の 4 が グ を むとい ス ム

で JR太市駅 とその周辺改修へのイ動きカヽけが成功しています。

当市の長浜市 JR 田村駅 も市街化調整 区城 に囲まれた中に駅があ ります∩また、

太市駅より な点として大学や短大、高校が近隣にあり、駅利用者が太市駅の

上いま 」R で イこ じる いことから日

駅 を始 め と した南 岳 浜 地城 の将来の計 が ま く進行 していませ んが 今 回のつ

事例は非常に参 考 に な るヰぅの と考えます

・行政視察の結果を本市にどのように反映させるか

福山市の常石 とヰ)に学園は少数生徒の学校であれば導入に向けてのハー ドル

すハ教育現場 に関わる方 の熱煮次第で実現可イまイ氏いと感 じられ ま

長 浜 市 議 会

と感 じま し



たので、ぜひ、長浜市の教育委員会でも 的な導入検討を行
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っていただきたい

と考 えます∩

また、当市の JR田村駅に関 しては、約 20年現状か らの が出来ておらず地

死 か らの要望 ヰゝ いてい支す^岳浜の活性化のため、今同 の 」R 太市駅の事

イま 彰ヽアと て に な

デザイン課や都市計画課 とく)シェアを行いたい と思います。

長 浜 市 議 会


